



Presentan informes de Cuenta de 2024

Reclama ASF \$662 millones

Registran estados
y municipios
mayor monto
por aclarar

ROLANDO HERRERA

La Auditoría Superior de la Federación (ASF) determinó que el Gobierno federal, las entidades y municipios deben aclarar el destino de 662.3 millones de pesos correspondientes a la Cuenta Pública 2024.

Al realizar la primera entrega de informes individuales de la revisión al ejercicio del gasto en ese año, el titular del organismo, David Colmenares, informó que ese monto es resultado de 152 auditorías practicadas hasta el momento.

“En materia de observaciones cuantificadas, en esta primera entrega de informes se determinó un monto por aclarar de más de 660 millones de pesos, de los cuales más de 413 (millones) fue a entes del Sistema Subnacional de Gobierno, y poco más de 248 fueron determinados a entes del orden federal”, indicó.

El mayor monto observado, resaltó, corresponde a estados y municipios, con el 60 por ciento, mientras que a las dependencias del Gobierno federal corresponde 30 por ciento y el 10 por ciento restante a diversas empresas productivas y subsidiarias y a algunas secretarías de Estado.

“Al respecto, destaca el hecho de que, para esta primera entrega, diversas enti-

dades federativas no tuvieron monto por aclarar, esto es muy importante, como Puebla, Querétaro San Luis Potosí, Michoacán de Ocampo, Quintana Roo, Sinaloa, Tamaulipas, Zacatecas e Hidalgo”, apuntó Colmenares.

Destacó que, desde su llegada a la ASF en marzo de 2018, cambió el enfoque del órgano fiscalizador y, en lugar de estar determinando montos multimillonarios como ocurría el pasado, ahora da asesoramiento los entes auditados para evitar que resulten con observaciones.

“Hay personas, e incluso medios de comunicación, que exigen por intereses de otra naturaleza que estas observaciones de miles de millones de pesos del Gobierno federal y a las entidades



des federativas, a sus órganos autónomos y a las alcaldías y municipios en la correcta aplicación de los recursos públicos, promoviendo siempre la prevención, la capacitación y el trabajo conjunto y a su vez actuar con absoluto rigor ante la malversación o desvío de recursos públicos”.

Colmenares entregó los informes a los integrantes de la Comisión de Vigilancia de la Auditoría Superior de la Federación, integrada por diputados de todas las frac-

ciones parlamentarias.

El panista Miguel Ángel Guevara criticó que la ASF se dedique más a fiscalizar a los municipios que al Gobierno federal.

“En 2018 el 51 por ciento de las auditorías se dirigía al Gobierno federal y en 2024 esta proporción cayó a menos del 34 por ciento. En 2023 el Gobierno ejercía más de 6.2 billones de pesos y el 80 por ciento fue ejecutado desde dependencias centrales”, reprochó.

Sin cuadrar

Montos por aclarar determinados por la ASF en su primera entrega de resultados de la revisión de la Cuenta Pública de 2024, por grupo funcional:



Entidades con mayores montos por aclarar relacionados con el gasto federalizado (MDP)

